

général, perception de la taxe sur le chiffre d'affaires et des licences générales de débits de boissons.

**Bains municipaux.** — L'établissement municipal de bains, rue des Villars, sera ouvert samedi 3 juillet de 7 à 9 heures, interruption et dimanche 4 juillet de 7 h. à midi.

**Falotement des secours aux chômeurs.** — Samedi 3 juillet à 9 h., à l'ancienne salle des garçons, rue Jean-Marc, pour le 1<sup>er</sup> trimestre et à 14 h., à la Salle des Pères du Croissant.

**Congrès fédéral.** — Samedi 3 juillet, de 14 à 16 h., des consultations pédiatriques seront données à la Maternité municipale, place Fénélon, par Mme Hostaux, sage-femme de l'établissement.

**Amateur-Club du Sart.** — Samedi 3 et dimanche 4 juillet, finale de 2e concours interclubs au siège. Café du Rond-Point. Clôture dimanche à 20 h.; nouveaux prix, mises habituelles. La remise des prix aura lieu dimanche à 12 heures et dimanche 11 juillet à 20 h.

**Gymnastique.** — L'Espérance. — Vendredi 2 juillet, de 14 à 16 h., des consultations pédiatriques seront données à la Maternité municipale, place Fénélon, par Mme Hostaux, sage-femme de l'établissement.

**LYS**

**Jeu de boules.** — Les 3 et 4 juillet, jeu de boules en cristaux chez Delannoy au capitaine de Cohem et chez Gérard, Descente de Roubaix. 1.000 fr. de prix.

**Jeu de boules.** — Chez Jules Bréton, rue de Toufflers, samedi 3 et dimanche 4 juillet, grand jeu de boules à la plaine à 800 francs de prix. Inauguration à partir du samedi matin, à 8 h., jusqu'au dimanche soir, à 8 heures.

**LANNROY**

**CONCERT D'ÉTÉ**

La Musique municipale donnera un concert aux sautoires le 20 h. sur la Grand Place, sous la direction de son nouveau chef, M. Victor Bernas. Elle interprétera le programme suivant :

« Sous le Bois », allegro (Balay) ; « Au Pays Lorrain », ouverture (Bury) ; « Marche du Sacre du Prophète » (Meyerbeer) ; « Les Saltimbanques », (L. Canne) ; « Serments d'amour », valse (Allier) ; Défilé.

**LE CONFLIT DES MUNICIPAUX**

**DES PRÉCISIONS DU MAIRE**

Le maire de Tourcoing nous communique : « Le maire de Tourcoing tient à fournir les précisions suivantes sur les événements qui l'ont amené à entrer en contact avec les autres municipalités de la région. Le 27 avril, le Conseil municipal a voté deux délibérations, la première pour accorder aux ouvriers de nouveaux salaires annuels payables mensuellement, la deuxième pour fixer à 3.240 fr. à partir du 1<sup>er</sup> mars et à 3.726 fr. à partir du 1<sup>er</sup> juillet le montant de l'indemnité pour cherté de vie applicable à tout le personnel municipal. Antérieurement cette indemnité variait, pour les ouvriers, d'après le salaire horaire.

« Les deux délibérations furent envoyées à l'autorité supérieure, la première le 11 mai, la deuxième le 30 avril. La délibération relative à l'indemnité pour cherté de vie fut approuvée par M. le Préfet du Nord le 5 mai et le personnel municipal en fut bénéficiaire immédiatement. Il ne pouvait en être de même du personnel ouvrier qui continuait à être payé à la quinzaine sur la base d'un salaire horaire. C'est la délibération fixant pour lui des salaires annuels payables mensuellement n'étant pas approuvée. Le Maire produisit sans tarder les justifications réclamées, par la Préfecture et multiplia les démarches pour obtenir l'approbation que l'Autorité supérieure subordonna, le 17 juin, à la production d'une délibération nouvelle du Conseil municipal indiquant les modalités dont la Municipalité entendait couvrir les dépenses résultant des augmentations de traitements et de salaires, du supplément pour cherté de vie et de la perception des pensions.

« Les ouvriers furent tenus au courant des pourparlers engagés entre l'autorité supérieure et la Municipalité et apprirent que le 15 juillet pour voter la délibération réclamée, en même temps que le budget supplémentaire.

« Ainsi M. le Maire ne cachait-il pas à son conseil municipal la décision de voir se décider une grève dont la cause ne dépendait nullement de l'administration municipale. Il lui déclara nettement qu'il estimait ce mouvement inflexible et l'appela à cette occasion toute la solidarité qu'il avait marquée au personnel dévoué de son entourage en fonctions, et il ajouta : « Je ne dois donc rien à personne et je ne puis que faire le bien et le mal, ce qui est le devoir de tout citoyen en prenant le travail de cet après-midi, ce qui fut accepté. »

« Il est donc inexact de dire que l'administration municipale, reconnait bien-fondée de la réclamation du personnel ouvrier, cette réclamation ne pouvant pas la concerner puisque la Municipalité avait fait toutes diligences pour aboutir. Le Maire s'éleva à la grève, sous les bruits qui ont fait courir en ville, sous termes desquels il aurait cédé à la contrainte et contre l'accusation de « mauvaise volonté » lancée par un journal politique de Paris, qui a écrit : « Rien n'est changé aux événements puisque le Conseil municipal devait se réunir et se réunir le 11 juillet. »

**Une manifestation laïque à l'Amicale Voltaire**

L'Amicale Voltaire organise samedi 3 juillet à 10 h., dans les locaux de l'École Voltaire une manifestation laïque au cours de laquelle sera distribuée à la troupe d'un fanion à l'Amicale.

Cette manifestation sera placée sous le patronage de l'Union postcoloniale et présidée par M. Prot, adjoint à l'Inspection publique et vice-président de l'Union postcoloniale.

Le Comité est persuadé que tous les amis socialistes auront à cœur de montrer leur vif attachement à l'école et à l'Amicale en y assistant très nombreux.

Il y aura en même temps l'occasion de témoigner une nouvelle fois leur sympathie envers le personnel enseignant.

Une petite somme respectable sera faite aux enfants de l'école accompagnés de leurs parents.

Au cours de cette manifestation un concert sera donné par le Groupe musical de la Casse des Boulets qui a tenu à marquer tout particulièrement sa sympathie à l'Amicale Voltaire.

**Les amis de Tourcoing à l'Exposition Internationale**

Il est d'usage chez les « Amis de Tourcoing » d'organiser chaque année, à l'intention de leurs membres et de leurs amis, une manifestation de bienfaisance. Pour 1937, le comité organisateur a choisi comme but « Paris et l'Exposition Internationale ».

Ce voyage aura lieu le dimanche 5 septembre (Saint-Louis), il durera un jour avec possibilité de prolongation.

Toutes les personnes qui ont déjà participé aux excursions des « Amis de Tourcoing » en connaissant la parfaite organisation et cette fois encore, nous pouvons assurer qu'il ne répondra aux espérances des voyageurs.

Le comité invite les membres et amis à retenir cette date. Les détails seront donnés ultérieurement, mais dès à présent, il est possible de connaître les lignes essentielles en s'adressant aux « Amis de Tourcoing », 32, rue de Wailly.

**INDÉSIRABLE**

Le gendarmier de Tourcoing a arrêté et conduit au Parquet de Lille l'Arabe Messoud Bekarria, 40 ans, né en Algérie, réclamé par le Parquet de Saint-Etienne (Loire), pour vol et infraction à l'arrêté d'interdiction de séjour.

**ASSISTANCE AUX FEMMES EN COUCHES**

Par application des dispositions des lois sur l'assistance aux femmes en couches, les listes de femmes admises à bénéficier des dites lois par les commissions cantonales de Tourcoing-Nord, Nord-Est et Sud seront déposées au secrétariat de la mairie, pendant le 20 juillet vingt jours qui précèdent le 20 juillet.

dredi, entraînement général, rue Ferrer, Pupilles à 19 heures; adultes à 20 h. 15.

**LYS**

**Jeu de boules.** — Les 3 et 4 juillet, jeu de boules en cristaux chez Delannoy au capitaine de Cohem et chez Gérard, Descente de Roubaix. 1.000 fr. de prix.

**Jeu de boules.** — Chez Jules Bréton, rue de Toufflers, samedi 3 et dimanche 4 juillet, grand jeu de boules à la plaine à 800 francs de prix. Inauguration à partir du samedi matin, à 8 h., jusqu'au dimanche soir, à 8 heures.

**LANNROY**

**CONCERT D'ÉTÉ**

La Musique municipale donnera un concert aux sautoires le 20 h. sur la Grand Place, sous la direction de son nouveau chef, M. Victor Bernas. Elle interprétera le programme suivant :

« Sous le Bois », allegro (Balay) ; « Au Pays Lorrain », ouverture (Bury) ; « Marche du Sacre du Prophète » (Meyerbeer) ; « Les Saltimbanques », (L. Canne) ; « Serments d'amour », valse (Allier) ; Défilé.

**LE CONFLIT DES MUNICIPAUX**

**DES PRÉCISIONS DU MAIRE**

Le maire de Tourcoing nous communique : « Le maire de Tourcoing tient à fournir les précisions suivantes sur les événements qui l'ont amené à entrer en contact avec les autres municipalités de la région. Le 27 avril, le Conseil municipal a voté deux délibérations, la première pour accorder aux ouvriers de nouveaux salaires annuels payables mensuellement, la deuxième pour fixer à 3.240 fr. à partir du 1<sup>er</sup> mars et à 3.726 fr. à partir du 1<sup>er</sup> juillet le montant de l'indemnité pour cherté de vie applicable à tout le personnel municipal. Antérieurement cette indemnité variait, pour les ouvriers, d'après le salaire horaire.

« Les deux délibérations furent envoyées à l'autorité supérieure, la première le 11 mai, la deuxième le 30 avril. La délibération relative à l'indemnité pour cherté de vie fut approuvée par M. le Préfet du Nord le 5 mai et le personnel municipal en fut bénéficiaire immédiatement. Il ne pouvait en être de même du personnel ouvrier qui continuait à être payé à la quinzaine sur la base d'un salaire horaire. C'est la délibération fixant pour lui des salaires annuels payables mensuellement n'étant pas approuvée. Le Maire produisit sans tarder les justifications réclamées, par la Préfecture et multiplia les démarches pour obtenir l'approbation que l'Autorité supérieure subordonna, le 17 juin, à la production d'une délibération nouvelle du Conseil municipal indiquant les modalités dont la Municipalité entendait couvrir les dépenses résultant des augmentations de traitements et de salaires, du supplément pour cherté de vie et de la perception des pensions.

« Les ouvriers furent tenus au courant des pourparlers engagés entre l'autorité supérieure et la Municipalité et apprirent que le 15 juillet pour voter la délibération réclamée, en même temps que le budget supplémentaire.

« Ainsi M. le Maire ne cachait-il pas à son conseil municipal la décision de voir se décider une grève dont la cause ne dépendait nullement de l'administration municipale. Il lui déclara nettement qu'il estimait ce mouvement inflexible et l'appela à cette occasion toute la solidarité qu'il avait marquée au personnel dévoué de son entourage en fonctions, et il ajouta : « Je ne dois donc rien à personne et je ne puis que faire le bien et le mal, ce qui est le devoir de tout citoyen en prenant le travail de cet après-midi, ce qui fut accepté. »

« Il est donc inexact de dire que l'administration municipale, reconnait bien-fondée de la réclamation du personnel ouvrier, cette réclamation ne pouvant pas la concerner puisque la Municipalité avait fait toutes diligences pour aboutir. Le Maire s'éleva à la grève, sous les bruits qui ont fait courir en ville, sous termes desquels il aurait cédé à la contrainte et contre l'accusation de « mauvaise volonté » lancée par un journal politique de Paris, qui a écrit : « Rien n'est changé aux événements puisque le Conseil municipal devait se réunir et se réunir le 11 juillet. »

**Une manifestation laïque à l'Amicale Voltaire**

L'Amicale Voltaire organise samedi 3 juillet à 10 h., dans les locaux de l'École Voltaire une manifestation laïque au cours de laquelle sera distribuée à la troupe d'un fanion à l'Amicale.

Cette manifestation sera placée sous le patronage de l'Union postcoloniale et présidée par M. Prot, adjoint à l'Inspection publique et vice-président de l'Union postcoloniale.

Le Comité est persuadé que tous les amis socialistes auront à cœur de montrer leur vif attachement à l'école et à l'Amicale en y assistant très nombreux.

Il y aura en même temps l'occasion de témoigner une nouvelle fois leur sympathie envers le personnel enseignant.

Une petite somme respectable sera faite aux enfants de l'école accompagnés de leurs parents.

Au cours de cette manifestation un concert sera donné par le Groupe musical de la Casse des Boulets qui a tenu à marquer tout particulièrement sa sympathie à l'Amicale Voltaire.

**Les amis de Tourcoing à l'Exposition Internationale**

Il est d'usage chez les « Amis de Tourcoing » d'organiser chaque année, à l'intention de leurs membres et de leurs amis, une manifestation de bienfaisance. Pour 1937, le comité organisateur a choisi comme but « Paris et l'Exposition Internationale ».

Ce voyage aura lieu le dimanche 5 septembre (Saint-Louis), il durera un jour avec possibilité de prolongation.

Toutes les personnes qui ont déjà participé aux excursions des « Amis de Tourcoing » en connaissant la parfaite organisation et cette fois encore, nous pouvons assurer qu'il ne répondra aux espérances des voyageurs.

Le comité invite les membres et amis à retenir cette date. Les détails seront donnés ultérieurement, mais dès à présent, il est possible de connaître les lignes essentielles en s'adressant aux « Amis de Tourcoing », 32, rue de Wailly.

**INDÉSIRABLE**

Le gendarmier de Tourcoing a arrêté et conduit au Parquet de Lille l'Arabe Messoud Bekarria, 40 ans, né en Algérie, réclamé par le Parquet de Saint-Etienne (Loire), pour vol et infraction à l'arrêté d'interdiction de séjour.

**ASSISTANCE AUX FEMMES EN COUCHES**

Par application des dispositions des lois sur l'assistance aux femmes en couches, les listes de femmes admises à bénéficier des dites lois par les commissions cantonales de Tourcoing-Nord, Nord-Est et Sud seront déposées au secrétariat de la mairie, pendant le 20 juillet vingt jours qui précèdent le 20 juillet.

**INDÉSIRABLE**

Le gendarmier de Tourcoing a arrêté et conduit au Parquet de Lille l'Arabe Messoud Bekarria, 40 ans, né en Algérie, réclamé par le Parquet de Saint-Etienne (Loire), pour vol et infraction à l'arrêté d'interdiction de séjour.

**ASSISTANCE AUX FEMMES EN COUCHES**

Par application des dispositions des lois sur l'assistance aux femmes en couches, les listes de femmes admises à bénéficier des dites lois par les commissions cantonales de Tourcoing-Nord, Nord-Est et Sud seront déposées au secrétariat de la mairie, pendant le 20 juillet vingt jours qui précèdent le 20 juillet.

George Vandorme 56, rue de la Croix-Rouge à Tourcoing.

« Groupe des sautoires. — Dimanche 4 juillet, à 10 h., réunion du groupe au siège, café Defforêt, 150, rue Achille Tassinari à Tourcoing. Compense sur la présence de tous.

Groupe Louis Brodel. — Le Groupe Louis Brodel se réunira dimanche 4 juillet, à 10 h., au siège, chez Charles Marthe, 208, rue de Roubaix à Tourcoing, à 10 h.

Groupe Henri Ohsquière. — Les membres du groupe d'Ohsquière sont priés d'assister à la réunion mensuelle du Groupe qui aura lieu le dimanche 4 juillet, à 10 h., au siège, chez Théo Desnoes, rue Carnot à Tourcoing. Le Secrétaire fait appel à tous les membres pour qu'ils assistent à cette réunion.

« Groupe des sautoires. — Le Groupe des sautoires se réunira dimanche 4 juillet, à 10 h., au siège, chez Théo Desnoes, rue Carnot à Tourcoing. Le Secrétaire fait appel à tous les membres pour qu'ils assistent à cette réunion.

**LANNROY**

**CONCERT D'ÉTÉ**

La Musique municipale donnera un concert aux sautoires le 20 h. sur la Grand Place, sous la direction de son nouveau chef, M. Victor Bernas. Elle interprétera le programme suivant :

« Sous le Bois », allegro (Balay) ; « Au Pays Lorrain », ouverture (Bury) ; « Marche du Sacre du Prophète » (Meyerbeer) ; « Les Saltimbanques », (L. Canne) ; « Serments d'amour », valse (Allier) ; Défilé.

**LE CONFLIT DES MUNICIPAUX**

**DES PRÉCISIONS DU MAIRE**

Le maire de Tourcoing nous communique : « Le maire de Tourcoing tient à fournir les précisions suivantes sur les événements qui l'ont amené à entrer en contact avec les autres municipalités de la région. Le 27 avril, le Conseil municipal a voté deux délibérations, la première pour accorder aux ouvriers de nouveaux salaires annuels payables mensuellement, la deuxième pour fixer à 3.240 fr. à partir du 1<sup>er</sup> mars et à 3.726 fr. à partir du 1<sup>er</sup> juillet le montant de l'indemnité pour cherté de vie applicable à tout le personnel municipal. Antérieurement cette indemnité variait, pour les ouvriers, d'après le salaire horaire.

« Les deux délibérations furent envoyées à l'autorité supérieure, la première le 11 mai, la deuxième le 30 avril. La délibération relative à l'indemnité pour cherté de vie fut approuvée par M. le Préfet du Nord le 5 mai et le personnel municipal en fut bénéficiaire immédiatement. Il ne pouvait en être de même du personnel ouvrier qui continuait à être payé à la quinzaine sur la base d'un salaire horaire. C'est la délibération fixant pour lui des salaires annuels payables mensuellement n'étant pas approuvée. Le Maire produisit sans tarder les justifications réclamées, par la Préfecture et multiplia les démarches pour obtenir l'approbation que l'Autorité supérieure subordonna, le 17 juin, à la production d'une délibération nouvelle du Conseil municipal indiquant les modalités dont la Municipalité entendait couvrir les dépenses résultant des augmentations de traitements et de salaires, du supplément pour cherté de vie et de la perception des pensions.

« Les ouvriers furent tenus au courant des pourparlers engagés entre l'autorité supérieure et la Municipalité et apprirent que le 15 juillet pour voter la délibération réclamée, en même temps que le budget supplémentaire.

« Ainsi M. le Maire ne cachait-il pas à son conseil municipal la décision de voir se décider une grève dont la cause ne dépendait nullement de l'administration municipale. Il lui déclara nettement qu'il estimait ce mouvement inflexible et l'appela à cette occasion toute la solidarité qu'il avait marquée au personnel dévoué de son entourage en fonctions, et il ajouta : « Je ne dois donc rien à personne et je ne puis que faire le bien et le mal, ce qui est le devoir de tout citoyen en prenant le travail de cet après-midi, ce qui fut accepté. »

« Il est donc inexact de dire que l'administration municipale, reconnait bien-fondée de la réclamation du personnel ouvrier, cette réclamation ne pouvant pas la concerner puisque la Municipalité avait fait toutes diligences pour aboutir. Le Maire s'éleva à la grève, sous les bruits qui ont fait courir en ville, sous termes desquels il aurait cédé à la contrainte et contre l'accusation de « mauvaise volonté » lancée par un journal politique de Paris, qui a écrit : « Rien n'est changé aux événements puisque le Conseil municipal devait se réunir et se réunir le 11 juillet. »

**Une manifestation laïque à l'Amicale Voltaire**

L'Amicale Voltaire organise samedi 3 juillet à 10 h., dans les locaux de l'École Voltaire une manifestation laïque au cours de laquelle sera distribuée à la troupe d'un fanion à l'Amicale.

Cette manifestation sera placée sous le patronage de l'Union postcoloniale et présidée par M. Prot, adjoint à l'Inspection publique et vice-président de l'Union postcoloniale.

Le Comité est persuadé que tous les amis socialistes auront à cœur de montrer leur vif attachement à l'école et à l'Amicale en y assistant très nombreux.

Il y aura en même temps l'occasion de témoigner une nouvelle fois leur sympathie envers le personnel enseignant.

Une petite somme respectable sera faite aux enfants de l'école accompagnés de leurs parents.

Au cours de cette manifestation un concert sera donné par le Groupe musical de la Casse des Boulets qui a tenu à marquer tout particulièrement sa sympathie à l'Amicale Voltaire.

**Les amis de Tourcoing à l'Exposition Internationale**

Il est d'usage chez les « Amis de Tourcoing » d'organiser chaque année, à l'intention de leurs membres et de leurs amis, une manifestation de bienfaisance. Pour 1937, le comité organisateur a choisi comme but « Paris et l'Exposition Internationale ».

Ce voyage aura lieu le dimanche 5 septembre (Saint-Louis), il durera un jour avec possibilité de prolongation.

Toutes les personnes qui ont déjà participé aux excursions des « Amis de Tourcoing » en connaissant la parfaite organisation et cette fois encore, nous pouvons assurer qu'il ne répondra aux espérances des voyageurs.

Le comité invite les membres et amis à retenir cette date. Les détails seront donnés ultérieurement, mais dès à présent, il est possible de connaître les lignes essentielles en s'adressant aux « Amis de Tourcoing », 32, rue de Wailly.

**INDÉSIRABLE**

Le gendarmier de Tourcoing a arrêté et conduit au Parquet de Lille l'Arabe Messoud Bekarria, 40 ans, né en Algérie, réclamé par le Parquet de Saint-Etienne (Loire), pour vol et infraction à l'arrêté d'interdiction de séjour.

**ASSISTANCE AUX FEMMES EN COUCHES**

Par application des dispositions des lois sur l'assistance aux femmes en couches, les listes de femmes admises à bénéficier des dites lois par les commissions cantonales de Tourcoing-Nord, Nord-Est et Sud seront déposées au secrétariat de la mairie, pendant le 20 juillet vingt jours qui précèdent le 20 juillet.

**INDÉSIRABLE**

Le gendarmier de Tourcoing a arrêté et conduit au Parquet de Lille l'Arabe Messoud Bekarria, 40 ans, né en Algérie, réclamé par le Parquet de Saint-Etienne (Loire), pour vol et infraction à l'arrêté d'interdiction de séjour.

**ASSISTANCE AUX FEMMES EN COUCHES**

Par application des dispositions des lois sur l'assistance aux femmes en couches, les listes de femmes admises à bénéficier des dites lois par les commissions cantonales de Tourcoing-Nord, Nord-Est et Sud seront déposées au secrétariat de la mairie, pendant le 20 juillet vingt jours qui précèdent le 20 juillet.

**SUPERBE**

**SALLE A MANGER**

Ronco de noyer en palissandre

Modèle Grand Luxe

verni au tampon

intérieur et extérieur

Prix de l'Usine :

**1.995 fr.**

C'est n'est qu'un aperçu de notre immense choix.

**Ne oubliez pas que la FABRIQUE de MEUBLES EN GROS**

**LERUSTE DESSINATEUR 61 RUE SAINT-JACQUES 61**

**PROLONGE 61**

Usine moderne : 83-85, rue d'Anvers — TOURCOING

vous garantit tout le mobilier qu'il vous livrera pour une durée illimitée

de l'hospice, le concert annuel au profit des vieillards de cet établissement.

**Clique scolaire et postcoloniale.** — Ce jeudi 1er juillet, à 19 h., inscription des nouveaux adhérents chez M. Durand, 70, rue de Roubaix, siège de la Clique. A 19 h., école des tambours et des clairons, répétition générale des tambours et clairons de 20 h. à 21 h. 15, sous la direction de M. V. Petit.

**A.C. Républicains.** — Dimanche 4 juillet, réunion de tous les membres de la section disponibles chez M. Benoit, 71, rue St-Jacques à Tourcoing. A 19 h., 30, réunion de la section de Neuville-en-Ferrain de la section de Neuville-en-Ferrain.

**Combattants républicains.** — Dimanche 4 juillet, rassemblement de tous les membres du groupe chez M. Benoit, rue Saint-Jacques à Tourcoing à 13 h. 30 pour participation à l'inauguration du drapeau de la section de Neuville.

**Etat civil.** — Décès : Hayat Sophie, femme Marescaux, rue de Lille, 13, 86 ans.

**Pour écouter les Radio-Reportages du TOUR DE FRANCE**

Achetez un PIONNIER PHILIPS comptant ou par mensualités à 1195 fr.

**A. HORINQUE** 166, rue de Lannoy Distributeur et Station-Service officiel 6113

**NEUVILLE-EN-FERRAIN**

**UN ŒUF PHÉNOMÈNE**

Une poule pondant un œuf de 90 à 100 grammes est déjà une sorte de phénomène, et ce cas est rare. M. Paul Dhauwre-Guyon, demeurant à Neuville, 9 rue du Bas-Quartier, alevé des volailles ; il a eu hier la surprise de trouver un œuf énorme, qui pesait 118 grammes.

Nous pensons que c'est à la manière de records qui le battra ?..

**LA GRANDE FÊTE LAIQUE**

Voici le programme de la fête des Ecoles organisée par les Amicales des Anciens et Anciennes Elèves au profit des œuvres postcoloniales.

Samedi 3 juillet. — A partir de 16 h. 30, concours de tir et jeux divers dans la cour.

A 20 h. 30, retraite au flambeau avec le concours de la Clique Scolaire. Hôte d'honneur, M. Delattre, Maire de Neuville, Dronckacker, d'Halluin, Desfranches seront distribués aux enfants ayant suivi le cortège.

**HALLUIN**

**Concordia-Harmonie.** — Vendredi, pour tous les musiciens, répétition à 19 h. 45, au café de la Mairie.

Pour le voyage à Valenciennes, le départ de Halluin se fera en autobus à 6 h. 30, angle des rues de Lille et de Mouscron, à Menin-Baraques.

**Lyre Halluinoise.** — Au café du Lion d'Or, place de l'Eglise, à 19 h. 30, répétition pour la chorale.

**Pupilles « Enfants de Jaurès ».** — Ce jeudi, au parc des sports il y aura répétition à 19 h. 30 pour les petites filles, à 19 heures pour les grandes.

**BOUSBECQUE**

**Musique municipale.** — Ce jeudi, au Café Saint-Georges, Grand Place, répétition générale, à 19 h. 30. Cours gratuit de solfège, au même local, à 18 h. 30.

**RONCQ**

**Arrestation d'un vagabond.** — En tournant dans la commune hier matin, le brigadier de police Léon Verhoestraet, a appréhendé un individu qui vagabondait nommé Jean Vladimir Kotorvski, âgé de 27 ans, sujet yougoslave sans domicile fixe et sans aucun moyen d'existence.

Il a été remis entre les mains de la gendarmerie d'Halluin, qui assurera son transfert à Lille.

**Fonds municipal de chômage.** — Aujourd'hui jeudi, pointage et paiement des chômeurs dans la révision municipale, pour la période du 21 au 27 juin inclus.

**EN BELGIQUE**

**MENIN**

**LES NOCES DE BRILLANT DES ÉPOUX DEBENNE**

Notre ville était en fête à l'occasion des noces de brillant des époux Pierre Debenne et Simone Marie-Thérèse Debenne, bourgeoise de Ronlle et de Courtrai, qui ont eu lieu à l'Hôtel de Ville, où les jubilataires furent reçus par les échevins, MM. Determyn, et Derrioux.

Avec leur famille, ils se rendirent ensuite à la grande salle, où ils furent reçus par leur fils aîné, M. Auguste Debenne, bourgeoise de Ronlle et de Courtrai, qui prononça une allocution touchante tout à l'honneur de ses parents. Ensuite, le premier échevin, M. Robert Determyn prit la parole, au nom du Collège échevinal pour féliciter les jubilataires.

Le député M. Fisher, premier échevin de la Ville de Scherbecq, fit un discours de circonstance au nom de la Commission des fêtes de Ronlle et de Courtrai. Après lui, M. Mostaert, procureur du Roi à Courtrai, félicita les jubilataires et leur offrit un superbe pot de fleurs.

M. Derrioux, au nom de la Commission des fêtes, félicita également les jubilataires.

Après le vin d'honneur, les jubilataires regagnèrent la rue de Courtrai où la fête continua.

A 13 h., au local « A la Carpe », rue de Bruges, eut lieu un grand banquet. Dans la soirée, les festivités se poursuivirent et cette belle fête se termina par un brillant feu d'artifice.

**LES ACCIDENTS DE LA CIRCULATION**

Vers 17 h., l'auto de M. René Delacroix, 50 ans, demeurant à Lille, arrivait route de Menin à Roulers, à hauteur du garage, chemin du Paradis, quand l'auto de M. Eugène Cornier, cafetier, demeurant à Tressan, qui suivait, vint se jeter contre sa voiture. Dégrâts matériels.

Hier dans l'après-midi, le cycliste Rémi Dorme, habitant à Gheude, débouchant aux carrefours dangereux des rues d'Ypres, de Wervicq et Wahis, lorsqu'il fut renversé par l'auto de M. Jérôme Valmeirander, demeurant également à Gheude.

Le cycliste fut projeté sur la chaussée et blessé, tandis que sa bicyclette était mise hors d'usage. La gendarmerie a ouvert une enquête.

**UN HOMME COURAGEUX**

Mme Delamallard, 64 ans, demeurant à Lille, se baignait dans le canal de la Lys, lorsque un descendant d'un escalier de pierre, près de sa demeure, se glissa et tomba dans l'eau.

**MOUVAUX**

**Le concert de l'hospice.** — Aujourd'hui jeudi, à 20 h., aura lieu dans le jardin

**DERNIÈRE HEURE**

**LA CHAMBRE A VOTÉ A L'UNANIMITÉ LE RELÈVEMENT DES PENSIONS DES MARINS DU COMMERCE**

La séance de la Chambre est ouverte à 14 h. 06, sous la présidence de M. Edouard Herriot, MM. Georges Monnet et Tasso sont au banc du Gouvernement. Le Président fait connaître à la Chambre le vote sans modification des projets de loi votés hier par elle.

Le sous-secrétaire d'Etat à la Marine maritime demande la discussion immédiate du projet de loi relatif au taux des pensions des marins du commerce. Le débat ne pourra venir que dans une heure.

La Chambre, à la demande du Gouvernement, décide de s'ajourner jeudi midi pour discuter le projet de loi sur l'amnistie retour du Sénat et vendredi matin et après-midi pour la discussion du projet de loi sur les dettes agricoles.

M. MORINAUD (Constantine) demande que la Chambre s'occupe le plus tôt possible de la validation de l'élection de l'Indo-Chine.

M. LASSALLE (Landes) demande que la Chambre s'occupe de la réforme du statut de magistrats.

Le Président HERRIOT. — Cette affaire pourra venir demain après-midi. La Chambre statuera à la seconde séance de vendredi sur l'élection de l'Indo-Chine. La séance est suspendue à 21 h. 10 jusqu'à 22 heures.

**Le vote du projet**

La séance est reprise à 22 h. Le Gouvernement demande la discussion immédiate du projet de loi relevant les taux des pensions des marins du commerce et modifiant certaines dispositions de leur régime de retraites.

M. PERROT, rapporteur, donne un avis favorable au projet de loi au nom de la Commission de la Marine maritime et demande à la Chambre d'adopter un amendement de vote en faveur des vieux travailleurs de la mer. La discussion générale étant close, la Chambre passe à la discussion des articles. L'ensemble de l'ensemble est adopté à l'unanimité. La séance est levée à 22 h. 05.

Prochaine séance : demain jeudi, à 15 h. 30, pour la discussion du projet de loi portant amnistie.

**LAUWE-LEZ-MENIN**

**UN MOTOCYCLISTE PRÉCIPITÉ SUR LE SOL**

Le cultivateur Bossuyt, demeurant chaussée d'Alboche, arrivait en moto de la direction de la Place, lorsque à hauteur de la « Tuilerie de la Lys » il se jeta avec violence contre le bord du trottoir et fut précipité contre un poteau.

Le motocycliste fut relevé avec une blessure sérieuse à la tête. Il a reçu les soins d'un docteur.

**M. VAN ZEELAND**

**A QUITTÉ NEW-YORK**

New-York, 20. — M. Van Zeeland, président du Conseil de Belgique, s'est embarqué à bord de « Normandie ».

Le tribunal correctionnel dans un jugement très longuement motivé qui dura près d'une demi-heure, déclara qu'une grève n'est pas une rupture de contrat mais constitue seulement un diminue de service depuis plus d'un an au service de M. Werbroeck qui était suivant la loi, obligé de leur accorder les congés payés auxquels ils avaient droit.

M. Werbroeck fut condamné à 42 amendes de 10 fr. et paiera à Verheine Octave 120 fr. et à Theve Henri, 80 fr. Deletrix est déchargé de sa demande, vu que le dernier n'était pas encore depuis 1 an au service du même patron, délai requis par la loi.

Ce prononcé fera certes jurisprudence.

**AU TRIBUNAL CORRECTIONNEL**

**UN AGENT D'ASSURANCES**

**AUTEUR DE 47 ESCROQUERIES**

**CONDAMNÉ A 14 MOIS D'EMPRISONNEMENT**

Le nommé Georges Leper, ancien employé de poste de Courtrai, avait quitté son emploi de cultivateur à Dottiennes, en Belgique, pour aller travailler à l'assurance. Il ne commit pas moins de 47 escroqueries au préjudice d'assurés chez qui il allait toucher la prime qu'il encaissait complètement. Il empocha ainsi des sommes pour un montant d'environ 50.000 fr. Il alla chez certaines personnes pour emprunter de l'argent et écrit des lettres de garantie tout en contrefaisant la signature de R. Doven Camerlinck, de Courtrai, qui se portait sol-disant garant de sa personne.

Son défenseur a la tâche ardue. Il invoque les circonstances atténuantes, dit qu'il est père de famille, qu'il a une famille nombreuse et que plusieurs de ses enfants sont atteints de maladie et doivent être envoyés dans un sanatorium. Le prévenu compte également 11 années de service impeccable de sa demande. Suivant l'avocat, il a été contraint par misère.

Le Tribunal tint compte de diverses circonstances atténuantes et condamna Leper à 14 mois d'emprisonnement plus 250 fr. d'amende. Il est déclaré déchu de ses droits civils durant 5 ans. Il a été reconduit en prison.

« Vols. — Robert Havenne, de Hérageux, avait volé une certaine quantité de pommes de terre produites par M. Desfranches, cultivateur à Dottiennes, Havenne a été condamné à 8 jours de prison.

« Lépère Albert, de Luigne, avait dérobé une certaine quantité de vieilles ferrailles au détriment de M. Brucquet, cultivateur à Dottiennes. Il a été condamné à 1 mois plus 182 fr.

« Coups et blessures. — Legrou Maurice, de Mouscron, avait porté en pleine rue, la nuit de Noël, des coups à Depoortere René. Legrou écope 525 fr. d'amende.

**VISION PARFAITE et LUNETTES ÉLÉGANTES**

selon les principes scientifiques modernes.

**JOSÉ FRIBOURG**

Opticien diplômé et Breveté par l'Enseignement Technique

**18 bis, Grande Rue ROUBAIX**

Recommandé par MM. les Ophtalmistes

impeccable de leurs ordonnances

**COLOMBOPHILIE**

Concorde de Lille à Calé Pandore, à Roubaix et chez M. Clotaire Surmont, catter. 27, rue de Marcy, à Wasquehal.

Rayon : Peut prendre part à ce concours inus les amateurs situés dans un rayon de 175 km, devant libre.

**ET DIMANCHE, 7.000 FRANCS, A L'ÉCLAIR DE LILLE**

Dimanche 4, concours sensationnel organisé par l'éclair de Lille, chez M. Vanillebus, rue Saint-André pour fêter l'anniversaire du Cinquantenaire de la société, 7.000 francs de prix dont 200 francs d'honneur de 10 francs, mise 3 fr. Deux jours cariers, 10 supérieurs, 10 régulariers, 5 de 1<sup>er</sup> group, 8 de 2<sup>o</sup> group, 8 de 25 fr. et 8 de 20 fr. au prorata entre les 40 premières séries de 2 dans 5 (un prix par groupe de 25, mise 3 fr. — Une manille que garniture cheminée, valeur 1.500 fr. à la 1<sup>re</sup> série de 3 dans 5 au plus bas classement dans les deux catégories (minimum de points), mise 2 fr. Attention ! 20 séries de la Loterie nationale seront remis gratuitement aux 20 premières séries de 2 par groupe de 2, au prorata (sauf 100 par amateur ayant joué les prix d'excellence) Petit rayon de la Concorde de Lille, qui va Jusque Croix.

En loges samedi de 16 h. 30 à 17 h. 15 au siège de l'éclair et aux mêmes heures à la Concorde, 10, rue de Pas, Lille et chez M. Henri Dumoulin, au Ghildromme, 69, rue de la Rigole, dépositaire et paiement des prix dans ces sièges.

Le lâcher sera fait séparément ; les jeunes un quart d'heure après les vieux.

**LA VIE CORPORATIVE**

**A ROUBAIX.** — Chambre Syndicale Union Transports. — La Chambre Syndicale Union des Transports de Roubaix et environs invite les charretiers et chauffeurs auto des entreprises du bâtiment, travaux publics et négociants en matériaux, à la réunion générale qui aura lieu vendredi 2 juillet, à 18 h. 30, à la Bourse du Travail, 78, boulevard de Belfort, à Roubaix.

**A TOURCOING.** — Syndicat du Bâtiment et des Travaux publics de Tourcoing et environs. — L'Assemblée générale au siège, Bourse du Travail, le samedi 3 juillet à 16 h. Ordre du jour : Les congés payés ; rajustement des salaires ; situation de la Bourse du Travail ; la Bourse du Travail ou les entreprises du bâtiment, travaux publics et négociants en matériaux, à la réunion générale qui aura lieu vendredi 2 juillet, à 18 h. 30, à la Bourse du Travail, 78, boulevard de Belfort, à Roubaix.

**A TOURCOING.** — Chambre Syndicale Ouvrière Contrepartie de l'Alimentation de Tourcoing et environs. — Assemblée générale obligatoire de toutes les sections de l'alimentation dimanche 4 juillet à 10 h. dans la grande salle de la Bourse du Travail, 106, rue Jean-Jacques, à Tourcoing, pour y discuter l'ordre du jour suivant : rapport moral ; rapport financier ; décompte de la cotisation et création de la Casse de chômage ; divers.

**LA VIE CORPORATIVE**

**A ROUBAIX.** — Chambre Syndicale Union Transports. — La Chambre Syndicale Union des Transports de Roubaix et environs invite les charretiers et chauffeurs auto des entreprises du bâtiment, travaux publics et négociants en matériaux, à la réunion générale qui aura lieu vendredi 2 juillet, à 18 h. 30, à la Bourse du Travail, 78, boulevard de Belfort, à Roubaix.

**A TOURCOING**